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吉D微风

新华社北京 3月 15 日
电 第十三届全国人民代表
大会第二次会议在圆满完
成各项议程后，15日上午在
人民大会堂闭幕。大会批
准政府工作报告、全国人大
常委会工作报告等。大会
通过外商投资法，国家主席
习近平签署第 26 号主席令
公布这部法律。

闭幕会由大会主席团
常务主席、执行主席栗战书
主持。大会主席团常务主
席、执行主席王晨、曹建明、
张春贤、沈跃跃、吉炳轩、艾
力更·依明巴海、万鄂湘、陈
竺、王东明、白玛赤林、丁仲
礼、郝明金、蔡达峰、武维
华、杨振武在主席台执行主
席席就座。

习近平、李克强、汪洋、
王沪宁、赵乐际、韩正、王岐
山和大会主席团成员在主
席台就座。

会议应出席代表 2974
人，出席 2948人，缺席 26人，
出席人数符合法定人数。

上午 9 时，栗战书宣布
会议开始。

会议经表决，通过了十
三届全国人大二次会议关
于政府工作报告的决议。
决议指出，会议充分肯定国
务院过去一年的工作，同意
报告提出的 2019 年经济社
会发展总体要求、政策取
向、目标任务和重点工作，
决定批准这个报告。

会议经表决，通过了外
商投资法。外商投资法自
2020年 1月 1日起施行。

会议表决通过了十三届
全 国 人 大 二 次 会 议 关 于
2018 年国民经济和社会发
展计划执行情况与 2019 年

国民经济和社会发展计划的
决议，决定批准关于 2018年
国民经济和社会发展计划执
行情况与 2019 年国民经济
和社会发展计划草案的报
告，批准 2019年国民经济和
社会发展计划；表决通过了
十三届全国人大二次会议关
于 2018 年中央和地方预算
执行情况与 2019 年中央和
地方预算的决议，决定批准
关于 2018 年中央和地方预

算执行情况与 2019 年中央
和地方预算草案的报告，批
准 2019年中央预算。

会议表决通过了十三
届全国人大二次会议关于
全国人大常委会工作报告
的决议。决议指出，会议充
分肯定全国人大常委会过
去一年的工作，同意报告提
出的今后一年的主要任务
和工作安排，决定批准这个
报告。

会议经表决，通过了十
三届全国人大二次会议关
于最高人民法院工作报告
的决议、关于最高人民检察
院工作报告的决议，决定批
准这两个报告。

会议表决通过了十三
届全国人大二次会议关于
确认全国人大常委会接受
张荣顺辞去十三届全国人
大常委会委员职务的请求
的决定。

随后，栗战书发表讲
话。他说，第十三届全国人
民代表大会第二次会议已
经圆满完成各项议程。会
议认为，过去的一年，以习
近平同志为核心的党中央
团结带领全国各族人民砥
砺奋进、攻坚克难，各方面
工作取得新成就，会议对此
高度评价。

栗战书说，会议充分发
扬民主，严格依法办事，审

议批准了政府工作报告和
其他报告。各位代表忠实
履职，反映人民意志，展示
了良好风貌。这是一次民
主、团结、求实、奋进的大
会。我们要勇于担当、扎实
工作，确保完成大会确定的
各项目标任务。

栗战书说，会议审议通
过的外商投资法，是一部新
时代推动高水平对外开放
的基础性法律。我们要深

入学习、全面贯彻，以高水
平对外开放推动经济高质
量发展。

栗战书指出，中国特色
社会主义进入新时代，对做
好人大工作提出了新的更
高要求。人大及其常委会
要坚持以习近平新时代中
国特色社会主义思想为指
导，深入学习贯彻习近平总
书记关于坚持和完善人民
代表大会制度的重要思想，

坚持党的领导、人民当家作
主、依法治国有机统一，围
绕党和国家工作大局认真
履行宪法法律赋予的职责，
不辜负党和人民的信任与
重托。

栗战书最后说，中华民
族正处在伟大复兴的关键时
期。我们要更加紧密地团结
在以习近平同志为核心的党
中央周围，高举中国特色社
会主义伟大旗帜，增强“四个
意识”，坚定“四个自信”，做
到“两个维护”，牢记使命，
开拓进取，为全面建成小康
社会收官打下决定性基础，
以优异成绩庆祝中华人民共
和国成立 70周年。

9时 29分，栗战书宣布：
中华人民共和国第十三届
全国人民代表大会第二次
会议闭幕。大会在雄壮的
国歌声中结束。

在主席台就座的还有：
丁薛祥、刘鹤、许其亮、孙春
兰、李希、李强、李鸿忠、杨洁
篪、杨晓渡、张又侠、陈希、陈
全国、陈敏尔、胡春华、郭声
琨、黄坤明、蔡奇、尤权、魏凤
和、王勇、王毅、肖捷、赵克
志、周强、张军、张庆黎、刘奇
葆、董建华、万钢、何厚铧、卢
展工、王正伟、马飚、陈晓光、
梁振英、夏宝龙、杨传堂、巴
特尔、汪永清、何立峰、苏辉、
郑建邦、辜胜阻、刘新成、何
维、邵鸿、高云龙，以及中央
军委委员李作成、苗华、张升
民等。

中央和国家机关有关
部门、解放军有关单位、各
人民团体有关负责人列席
或旁听了大会。

各国驻华使节旁听了
大会。

十三届全国人大二次会议在京闭幕
批准政府工作报告、全国人大常委会工作报告等
通过外商投资法 习近平签署主席令予以公布

习近平李克强汪洋王沪宁赵乐际韩正王岐山等在主席台就座 栗战书主持并讲话

3月15日，第十三届全国人民代表大会第二次会议在北京人民大会堂闭幕。习近平等党和国家领导人在主席台就座。

新华社记者 谢环驰 摄

3月15日，第十三届全国人民代表大会第二次会议在北京
人民大会堂举行闭幕会。大会主席团常务主席、执行主席栗
战书主持并讲话。 新华社记者 庞兴雷 摄

本报讯（记者 李艳红）3
月 15日下午，市委书记柴伟
深入东丰县黄河镇中胜村调
研脱贫攻坚工作。他强调，
脱贫攻坚到了攻城拔寨的关
键阶段，我们要在落细、落
小、落实上下大气力，在精准
施策、精准帮扶、精准脱贫上
下足功夫，确保迈向小康的
路上不落一户一人。

脱贫攻坚开展得怎样？
集体经济发展得如何？支部
战斗堡垒作用发挥得好不
好？在中胜村村部，柴伟认
真察看村级阵地建设，翻阅
材料，听取情况汇报，详细了
解中胜村脱贫攻坚工作开展
情况。柴伟指出，农村基层
党员和干部要做百姓致富的
带头人，增强“造血”功能和

“带富”能力，提高自身在村
民中的影响力和号召力。要
加强村“两委”班子建设，选
好人、用能人，为村民做好
事、办实事。要充分发挥驻
村工作队和第一书记作用，
全面准确了解和掌握所驻村
的情况，把问题找准、把思路
理清，创造性地推进驻村帮
扶工作。驻村第一书记要与

村“两委”班子深度融合，多
出主意、想办法，积极当参
谋，推动所驻村全面加强党
建、发展特色产业、壮大集体
经济，为打赢脱贫攻坚战夯
实基础。要坚持扫黑除恶治
乱并举，提升攻坚克难能力。

农村环境卫生整治是生
态文明建设的组成部分，也
是一项长期坚持的工作。柴
伟指出，有水有土才有田、有
林有草才有山。要增强农村
环保意识，加大政策引导力
度，积极开展退耕还林，发展

后续产业，保障农民利益，确
保农民增收。要从迁移柴草
垛、清理粪堆和治理垃圾入
手，从干净到有序，逐步实现
村庄美、村庄亮、村庄洁。

帮扶措施是否精准有
效？生活中还有什么困难？

在中胜村贫困户仲崇慈家
中，柴伟与他拉家常，共话党
的扶贫政策，鼓励他树立信
心，克服当前困难，用勤劳双
手脱贫摘帽。同时，要求相
关责任单位切实做好对贫困
户的跟踪帮扶服务，及时了
解并研究解决其生产生活中
的困难和问题，让病人看得
起病、孩子上得起学，让党和
政府的帮扶工作得到群众的
真心认可。

中胜村以通鼎养牛场为
龙头，带动全村有养殖意愿
的农户发展养牛业，形成全
村脱贫攻坚的主导产业。柴
伟在调研后指出，养牛既可
消化秸秆、保护环境、实现废
物还田，又可培植地力、保护
黑土地、增加农民收益，可谓

“一本万利”。要按照专业化
饲养、产业化经营、规模化布
局的发展思路，选配好工作
人员，严把质量关、防疫关，
成立专业养殖合作社，上品
种、上规模，实现赶着黄牛奔
小康。

市领导杨光、胡永为及
市直相关部门负责同志参加
调研。

柴伟在东丰县黄河镇中胜村调研脱贫攻坚工作时强调

精准施策帮扶脱贫 确保小康路上不落一户一人
2019 年的春天似乎比

往年来得要早，刚刚进入惊
蛰，天气就已经刮起了东南
风，温度升到了零上9度，日
头暖暖的，打在人脸上轻轻
柔柔。

晌午一过，福胜村村书
记姜利拉着第一书记许贵
江，风风火火进了村部，扫
地、擦桌子、烧水、洗杯子，一
边忙活还一边嘱咐着村妇女
主任：一会儿领导来了问啥
说啥，可千万别掉链子。

姜利口中的领导，是市
长孙弘。当天，她到福胜村
调研脱贫攻坚工作。

福胜村坐落于东辽县渭
津镇，幅员面积 11 平方公
里，下辖7个自然组，共有村
民 887人。其中，建档立卡
贫困户8人，低保户44人，五
保户 11人，残疾户 31人，由
于地理位置偏僻，自然资源
匮乏，这里是全县脱贫攻坚
的重点。

市长孙弘牵挂着村里的
那些困难户，更惦记着脱贫
攻坚工作进展，专程前来，想
和大家一起唠唠脱贫致富的
想法和打算。

听着姜利的叮嘱，妇女

主任还真有些紧张，正盘算
着要说的话，没一会儿功夫，
孙弘和县、乡领导便已经进
了村部大门。

姜利忙不迭地往屋里让
着市、县、乡领导，脸笑成了
一朵花，心里想着：有了这么
多领导的重视，这回咱村致
富的事就不愁了。

村部略显窄小的会议室
里，孙弘带着包保单位负责
人与县、乡领导，贫困户、村
书记、第一书记、驻村工作队
员，以及村民代表越唠越热
乎。

“致富谁不想？可是咱
没门路啊！”

“咱不怕吃苦，不怕遭
罪，就是怕整不好干砸了，担
不起风险啊。”

“二组老李家那小子前
年种了点粘玉米，这两年卖
得还不错，要是领导能帮着
琢磨琢磨，兴许是条路。”

……
听着大家伙儿的发言，

孙弘明白了问题的症结，她
绘声绘色地给大家讲起了
南方一个小村子里的兄弟
俩，通过打家具、上网卖家
具，带领着村民一起致富的

故事。
孙弘告诉大家，想致富、

想让自己的腰包鼓起来，不
但要敢想敢闯，还要团结，要
大家拧成一股绳，一起努
力。共同担风险，风险就会
小得多，一起找门路，门路就
会广得多。

她鼓励大家，不要怕失
败，只要路子选对了，失败咱
还可以重头来过，党委、政府
会和大家一起承担风险。让
乡亲们生活富起来，日子好
起来，这是领导干部分内的
工作，我们必须做好。

孙弘的话给了大家一颗
定心丸，围绕村里种植结构
调整、规模化养殖、产业脱贫
思路，大家打开话匣子，你一
言我一语唠了起来……

早来的春天吹来了致富
的种子，人们期待着它在福
胜村这块土地上生根、发芽，
结出丰硕的果实。

唠唠咱村致富的事儿
本报记者 王茵
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3月15日下午，市委书记柴伟深入东丰县黄河镇中胜村调研脱贫攻坚工作。
本报记者 魏利军 摄


